
平成 30 年度 第 06 回山本山手コミュニティ運営委員会議事録 

 

出席者：運営委員（代理含む）、関西総研（宮本）、市民協働推進課(阪西）、産業振興室(下

浦室長)、細川議員 

欠席者：長尾幼稚園、県営宝塚切畑住宅、ジオフロントテラス、わいわい館館長、小学校区

人権委員会、スポーツクラブ２１ 

日時：平成 30 年 12 月 1 日（土）10：00～11：20  

場所：CoKo センターコミュニティ室、ミーティング室 

 

議 事  

1. 報告事項 

① 代表者及び担当者 

(ア) コミュニティ主催の「総合防災訓練」の報告【奥野 H】 

 １１月１８日に総合防災訓練を実施した。 

 参加者 １３０名、スタッフ ７０数名。昨年よりもレベルの高い訓練を実施

できている。防災の知識を持った方を増やすことが防災力向上につながるた

め、引き続きご協力をお願いしたい。 

 

(イ) 「どんど焼き」開催の案内【惠川】 

 １月１２日（土）に実施。雨天の場合は、どんど焼きのみ翌日１３日（日）

に実施。 

 コミュニティだよりでは、ぜんざいと記載があるが、豚汁に変更になった。

ぜんざいを求めて参加する方もいるため、ぜんざいも用意して、選択できる

よう検討する。 

 

(ウ) あじさいロード清掃について【保田】 

 １２月２１日 （金）１０時に中学校と協力し実施する。１２時には終了見

込みで、手袋と飲料はコミュニティで準備する予定。 

 

(エ) 「まちづくり計画見直しのためのアンケート」の回収について【浅尾】 

 １２月１０日に回答期限で、１２月１５、１６日に回収予定。回収時に、配

布数を教えていただきたい。詳細については、別途メールで連絡する。 

 

(オ) コミュニティで加入の保険の適応開始について【惠川】 

 １２月から開始した。申告していないコミュニティに関するイベントを急遽

行う場合は、保険適応を行うので連絡いただきたい。 

 

(カ) コミュニティ主催の「ネットワーク会議」開催について【惠川】 



 福祉についての話し合いをする場で、昨年度で洗い出しは完了しており、今

年度は優先度をつけて誰が対応するかについて検討したい。もし、内容がま

ちづくり計画に盛り込む必要があると判断できれば、まちづくり計画の議題

として検討したい。 

 会議の日程は、１月下旬～２月にかけて実施する予定。対象者は、運営会議

に参加されている方が対象となる。 

 

(キ) 長尾小前交差点の道路拡幅工事について【奥野 H】 

 本年度は、側溝約８０ｍに蓋をし、歩道を広げる工事を行う。 

工事の期間、生活道路となっているので通行止めにならないよう、考慮いた

くように要望を出した。特に長尾幼稚園の通園路となっているので、園児の

安全確保に万全を期して頂く様依頼した。 

 来年度は、信号機の移設や並木の撤去などを行い南行の車道を１．５車線に

広げる工事を行う。 

 

② 事務局 

(ア) やまもとやまてコミュニティだより第 77 号(12 月)の発行について【紀村】 

 １２月号を配布しており、全戸配布をお願いしたい。 

 

(イ) コミュニティ会計の半期報告【村上】 

 中間報告で部会を実績０としているが、別途、仮決算書に記載している。 

 

③ わいわい館【西原、奥野 J】 

(ア) わいわい館会計の半期報告【奥野 J】 

 計画通りの収支となっている。 

 

(イ) 流し台設置の報告【奥野 J】 

 １１月１１日に設置工事をした。 

 カウンターテーブルを設置して、複合機を購入／設置する予定。複合機の使

用料金は、A4 モノクロ ５円、カラー １０円。A3 は A4 の、倍の価格にな

る。 

 現在のコピー機はレンタルしており、複合機が設置されたら返却する。 

 

(ウ) わいわい館の年末大掃除について【奥野 J】 

 １２月１６日（日） １３～１４時 本部会議メンバーでミーティングルーム

とコミュニティルームの清掃を実施する。使用していないものは整理する。

わいわい館には、私物（コミュニティに所属しないサークル等も含む）を置

かないようにしてください。 



 

 

2. １月度の運営会議の実施について 

 ①予定通り１月５日に実施する、②日程を変更する、③１月の運営委員会は

実施しない、の３通りが考えられる。 

 予定通り１月５日（土）10:00～ で実施する。参加できない自治体等は、議

事録などで内容を確認していただきたい。副代表者会議も通常通り、１月５

日 9:00 から実施する。 

 

3. 宝塚市産業振興室 

 （下浦室長）まちづくり計画の見直しの状況について、ご説明いただいた。 

 行政は、基本計画をとりまとめる。市民は、地域ごとのまちづくり計画を取り

まとめる。市民と行政で基本構造を取りまとめる。 

 地域の１０年後の将来像を、まちづくり協議会ごとに決めていくことになる。 

 市に依頼すれば、まちづくり計画についての出前講座を実施していただける。 

 （細川議員）今までは行政が決めた計画だったが、自分たちで考えた計画を行

政に取り入れることができるチャンスである。街歩きやワークショップなどを

実施することで、身近な問題や日頃気づかないことがわかることもあり、話し

合いを重ねることで、地域の問題や良いところが見えてくると思っている。１

０年後もずっと住み続けたいという地域にできるような、話し合いをしていた

だきたい。 

 

4. 報告、連絡、打ち合わせ事項 

(ア) 山手台中学校 

 生徒会の選挙、個人懇談を実施。１２月６日 講習会を実施する。 

 １２月２１日給食終了。２５日が終業式で２６日から冬休み、２９日に学

校閉鎖。 

 

(イ) 山手台中学 PTA 

 特になし 

 

(ウ) 山手台小学校 

 １１月３０日 山手フェスティバルを実施。 

 １２月３，４日 個人懇談。１３日 学校評議委員会。１４日 人権市民の集

い。２０日から短縮授業開始、２５日終業式で２６日から冬休み、２９日 学

級閉鎖。 

 １月２４～２６日 図工展。２５，２６日 オープンスクール。 

 



(エ) 山手台小学校 PTA 

 １１月１８日 防災訓練の親子防災教室を担当した。 

 山手フェスティバルでは、カローリング、カフェ、アロマ講習会、校内パ

トロールを実施した。 

 １２月４日 ちゃいるど・がーでん（１・３・５年）に花を植えます。 

 

(オ) 長尾幼稚園 

 １２月１０日 プーさんのおへや。１２日 プチコアラ教室。１７日 レツゴ

ー囲碁。１９，２０日 ミニコンサート 

 

(ク) こども館 

 １１月の入館者数は、７７３名。出前講座、東５丁目 ３４名、ひばり ４

名、やまやま広場 ２３２名。 

 １２月はクリスマスイベントを実施予定。 

 

(カ) 平井山荘 

 １１月１８日 総合防災訓練に７名参加した。良い体験ができ、平井山荘の

防災にも役立てたい。 

 １１月２５日 平井山荘の防災訓練を実施。AED の使用方法、心臓マッサー

ジなどを教えていただいた。 

 １２月８日 夜回りパトロール、１２月９日 顧問会議を実施する。 

 １２月１５日 クリスマスコンサートを実施するため、他の自治会の方も参

加いただきたい。 

 

(キ) 山本台 

 年内の活動は終了しており、来年の活動に向けて検討している。 

 

(ク) 山手台 

 まちづくり計画について、アンケートを全戸配布し、１２月８日に集約す

ることになる。 

 １１月３日 けやき道路の問題点をヒアリングした。大きく３つに集約され

ている。①自転車の歩道走行、②自動車のスピード超過、③信号無視／追

い越しなど。東自治会とも協力して、警察に相談した。交通問題が大きな

問題で、解決しないといけない問題と考えているため、コミュニティも優

先度を上げて取り組んでいただきたい。 

 

(ケ) クレール宝塚ベルエール自治会 

 まちづくり計画アンケートを全戸配布した 



 １２月１日 クリスマスイルミネーション点灯式を実施。 

 １１月１８日 総合防災訓練に４名参加し、アルファ化米の炊き出しを行っ

た。 

 

(コ) 山手台東 

 まちづくりアンケートを全戸配布した。アンケートの回収率もよく住民が

興味を持っていると感じた。 

 自転車の件について、県の条例に従い、中学校の交差点にて１２月中にビ

ラ配りを実施する予定。 

 野良ねこが庭を荒らす事案があり、動物愛護協会にも立会をしていただき、

去勢手術をするなど対策を検討している。 

 どんど焼きを４自治会で実施する。豚汁を提供する。豚汁を入れる容器に

ついては、コミュニティで用意している。 

 

(サ) 山手台西４丁目 

 １１月４日 役員会を実施し、まちづくり計画アンケートを配布した。 

 自治会を退会する人が多く、班の人数がまちまちになっており、班編成の

変更を話し合う予定。 

 １２月２日 自治会の倉庫の大掃除をし整理整頓を行う。 

 

(シ) 山手台東５丁目 

 まちづくり計画アンケートの回収率が低い。 

 駐車場問題について、 

 以前、危ないと指摘のあった箇所で、車とバイクの事故が発生した。スピ

ードを緩めるような対応を検討している。 

 婦人部では、自治会の年間予算で行事を実施しているが、婦人部が単独で

実施することがあり、困惑している。 

→ 他の自治会では自治会からは独立しているが、費用は自治会が補助して

いるケースがある。 

 

(ス) 青少年育成 

 防災訓練に参加した。１２月の活動はなし。 

 

(ケ) こども館 

 １０月９日に運営委員会を実施し、２９年度 決算報告を行った。 

 

(セ) 民生児童委員 

 歳末助け合い運動にご協力をお願いします。 



 

(ソ) 文化部 

 １２月３日 箕面紅葉ハイキング。１月７日 初詣俳句。２月１６日 味噌作

り。 

 

(タ) 福祉部 

 １１月１２日 第２回勉強会を実施した。次回は２月下旬ごろを予定してい

る。 

 総合防災訓練では、３名参加させていただいた。 

 １２月１１日 リラクゼーションストレッチ。参加費 ２００円。 

 １２月２１日 １０：００ クリスマスコンサートを実施する。 

 

(チ) 安全部 

 凍結防止剤について、個人が使用しても良いが、凍結防止剤の成分は肌荒

れなどするものがあるため、気をつけてください。 

 

2. 次回開催 

１月度 １月５日（土） １０：００～ 

１月の当番は、宝塚山手台自治会とクレール宝塚ベルエール自治会です。 

２月の当番は、山手台東自治会と山手台西４丁目自治会です。 

 

以上 


